



# COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Antiguamente, las "guayabas del Perú" fueron sinónimo de "noticias mentirosas", pero con la profusión de fuentes informativas que el Progreso ha proporcionado a los pueblos entre sí, las "guayabas peruanas" han perdido mucha popularidad.

Luego hay que estimar que la noticia de la rebelión contra el Dictador Odría no es una guayaba más procedente de aquel país, sino una noticia que presenta todos los visos de certeza.

La revolución, desde luego, tiene todas las características de las modernas convulsiones. Es decir: contando con participación militar y aquí la que inició el movimiento fué la guarnición de Iquitos.

Claro es que de tener éxito la rebelión, poniendo un nuevo gobierno tras el derrocamiento de Odría, esta guarnición no se llamaría en lo adelante la "guarnición de Iquitos", sino de Iquitos... y pongo".

Aun no sabemos, al escribir estas líneas, cuál será el resultado de la insurrección, pero cualquiera que fuere, es ya una demostración de que a Odría se le empieza también a derrumbar el altarito.

No en vano existe un viejo refrán popular: "A cada cochinito, le llega su San Martín".

x x x

Un cronista político adelanta la noticia de que Guillermo Alonso Pujol piensa formar un nuevo Partido de Centro.

No sabíamos que el ex Vice fuera socio del Centro Gallego o del Centro Asturiano, porque esos son los únicos Centros, donde se puede intentar la formación un nuevo Partido.

No creemos tan ingenuo a Don Guillermo ya ubicado en una organización mayoritaria como el autenticismo, que trate de perder el tiempo con

enjuagues centristas en un momento de definiciones extremistas.

En el instante presente, centrismo, como apoliticismo viene a ser algo así como cerquismo o ganas de no enfrentarse con el toro.

x x x

Hay personas que pueden hacer todo lo que les venga en ganas y nadie critica sus actos. En cambio, existen otras que cada paso que dan por la vida son enjuiciados en una u otra forma por amigos o adversarios.

Y uno de estos seres es la Princesa inglesa Margarita. Primeramente, no hubo rincón en el mundo donde no se hiciese un comentario sobre los amores de esta joven, con derecho a enamorarse como cualquier otra mujer, con el capitán Townsend.

Tanto batallaron, hasta que obligaron a la muchacha a darle calabazas al apasionado capitán y ahora, cuando ya estaba olvidada la real princesa, surge de nuevo a la actualidad, envuelta en el rumor de que quiere abrazar la religión católica.

En resumen: que Margarita no puede abrazar a nadie: ni al capitán Townsend, ni al catolicismo.

¡Ni que fuera la Venus de Milo, única estampa femenina a la cual le está imposibilitada también esta clase de efusiones! Por la falta de brazos, desde luego.

x x x

La SAR sigue reunida sin encontrar soluciones y parece que ya no las va a encontrar.

Eso todos lo sabemos, pero tanto unos como otros, se equivocaron dando caretas hasta que ha llegado el momento en que las siglas de la SAR sólo significan: Sin Arreglos.

Claro es que queda por explicar la R, pero a lo mejor es la inicial de Rabo.

*M, jul 18/56*

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA